

L'Honneur, pas les honneurs

Dans le premier tome de ses *Mémoires*, Pierre Montagnon a relaté sa guerre en Algérie, de novembre 1954 à 1961, dans les rangs des parachutistes de la Légion. Rendu à la vie civile après le 22 avril 1961, il ne renonce pas. Retourné clandestinement à Alger, pour faire face à l'inéluctable indépendance, il s'intègre à l'équipe qui sera baptisée le « Soviet des capitaines ». Dirigeant le secteur d'Hussein-Dey, il y mène la lutte contre le FLN, s'efforçant de structurer ceux qui résistent. Conscient que le véritable combat se situe dans l'Intérieur, il dirige fin mars 1962 le maquis de l'Ouarsenis réunissant une poignée d'Européens et des harkis du Bachaga Boualam. Afin d'éviter une lutte fratricide contre les forces gouvernementales, il doit, le 6 avril suivant, cesser son action. Dans ces pages sincères et lucides, sans rancœur ni arrière-pensées, l'auteur évoque son combat mené la tête haute pour sauver ce qui pouvait l'être de la présence française en Algérie.

PIERRE MONTAGNON est saint-cyrien, officier de Légion de 1954 à 1961, commandeur de la Légion d'honneur à titre militaire, historien et conférencier, lauréat de l'Académie française.

SOMMAIRE

CHAPITRE PREMIER. Rentrer chez soi	7
CHAPITRE II. Désillusions	17
CHAPITRE III. L'OAS Alger	37
CHAPITRE IV. Le Soviet des capitaines	47
CHAPITRE V. À Hussein-Dey	61
CHAPITRE VI. Décembre 1961	79
CHAPITRE VII. Janvier 1962	97
CHAPITRE VIII. L'affaire Leroy-Villard	111
CHAPITRE IX. Le haut de l'échelle	121
CHAPITRE X. Février, premiers échecs	127
CHAPITRE XI. Les Barbouzes. Une réalité	139
CHAPITRE XII. Obscures réalités	147
CHAPITRE XIII. Mars 1962	151
CHAPITRE XIV. Bab el Oued et rue d'Isly	161
CHAPITRE XV. Vers l'Ouarsenis	171
CHAPITRE XVI. Moulay Abd el Kader	187
CHAPITRE XVII. Maquisard de l'Algérie française	209
CHAPITRE XVIII. La Berezina	231
CHAPITRE XIX. Témoignages	247
Conclusion	265
Annexes	269